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令和７年５月瀬戸内市教育委員会 会議録 

 

Ⅰ．開 催 日  令和７年５月２８日(水) 

 

 

Ⅱ．開会及び閉会  開 会    ９時３０分 

          閉 会   １１時０２分 

 

 

Ⅲ．出 席 委 員 

 

 

 

 

 

Ⅳ．出  席  職  員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ．議事の内容 

１． 開  会 

 

 

２．教育長報告について 

萩原教育長  市内の全小中学校の校長より学校経営計画の話を聞いた。気になったのは、中

学校の超過勤務時間のことだ。いろいろ工夫はしてくれているが、超過勤務時

間を減らすことはなかなか難しい。県の教育次長から、瀬戸内市は、学力向上、
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不登校など長期欠席への対応などはよくできている。しかし、中学校の働き方

改革や部活動の地域移行はこれからが大切であると言われた。 

       韓国の密陽市に訪問した。密陽市との姉妹都市縁組み締結式に参加した。市長

は、青少年の交流を活発化させたいという意向だ。現地では、具体的な交流の

仕方についての話は出なかった。ただ、今後は、島根県安来市の交流の仕方が

参考になると思っている。中学生などを訪問させる場合、何を目的に行うのか

など考えるべき課題がある。逆に密陽市からは、11月の牛窓における朝鮮通信

使再現行列に中学生が訪問する。平日の訪問ならば、牛窓中学校との交流を考

えたいが、土日だと難しい。 

     

【会議・行事】 

〇 総務学務課 

(市教委) 

 ・市校長会                  ５／ ８(木) 

 ・市幼稚園長会                ５／ ８(木) 

  校長当初面談(目標設定)           ５／13(火)・１9(月)・20(火) ・26(月) 

 ・学事訪問 

  邑久中 ５／ １(木)    国府幼  ５／２２(木) 

  行幸幼 ５／２７(火)    牛窓北小 ５／２８(水) 

  牛窓東幼 ５／２９(木)    牛窓東小 ５／３０(金) 

 (学校園) 

 ・校外学習 

  牛窓中：牛窓研修(１年)          ５／ ７(水)～ ８(木) 

   牛窓中：広島研修(２年)          ４／３０(水)～５／１(木) 

   牛窓中：修学旅行(３年)          ５／１２(月)～１４(水) 

   邑久中：キャリア研修(２年)        ５／ ８(木)～ ９(金) 

   長船中：閑谷研修(１年)          ５／ ９(金)～１０(土) 

 長船中：広島研修(２年)          ５／ ９(金) 

   長船中：修学旅行(３年)          ５／１４(水)～１６(金) 

  【邑久中：閑谷研修(１年)         １０／２３(木)～２４(金)】 

  【邑久中：修学旅行(３年)         １０／１９(日)～２１(火)】 

・運動会 

   牛窓北小、行幸小             ５／２０(火) ※5/17(土)から延期 

   今城小、美和小              ５／１８(日)  

  牛窓西小、邑久小              ５／２５(日) ※牛窓西小 5/24(土)から延期 

   裳掛小、国府小              ５／２７(火) ※5/24(土)から延期 

  【牛窓東小                 ９／２７(土)】 

・体育会 

   牛窓中、邑久中、長船中          ５／３１(土) 

 ・参観日(ＰＴＡ総会) 

   国府幼、長船中              ５／ １(木) 

   牛窓東幼、邑久幼、国府小         ５／ ２(金) 

   行幸幼                  ５／ ９(金) 
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〇 こどもみらいサポートセンター 

 ・あいさつ運動                ５／ ８(木) 

 

〇 社会教育課 

・瀬戸内市スポーツ少年団委員総会        ５／１３(火) 

・青少年相談員連絡会議             ５／２１(水) 

・瀬戸内市ＰＴＡ連合会総会           ５／２２(木) 

・青少年県民会議瀬戸内地区連絡協議会      ５／２６(月) 

 ・瀬戸内市部活動地域移行推進協議会       ５／２７(火) 

〇 学校給食調理場 

・給食用デザート品「かしわ餅」無償提供(竹久夢二本舗敷島堂(株)より) 

  長船町地域(幼・小・中)            ５／ ７(水) 

牛窓町地域・邑久町地域(幼・小・中)      ５／１６(金) 

   

〇 公民館 

(中央公民館) 

 ・邑悠学級：開講式                ５／ ８(木) 

      ：特殊詐欺講話と寸劇＆音楽隊演奏会 

      ：移動教室(鳥取方面)          ５／２２(木) 

 ・小菊苗の頒布会                 ５／ ８(木) 

・はじめてのワード講座⑤⑥⑦⑧         ５／１０、１１、１７、１８ 

・地域再発見ウォーキング            ５／１１(日) 

   長島ウォーク 

・めざせ竹田喜之助！はじめての糸あやつり人形劇② ５／１７(土) 

 ・パソコン何でも相談会              ５／２７(火) 

・せとうちおもちゃの病院             ５／３１(土) 

(牛窓町公民館) 

 ・いきいき学級：開講式              ５／１６(金) 

       ：癒しの竹笛パンフルートコンサート 

・小菊苗頒布会                  ５／１６(金) 

・地元まるごといただきます           ５／１８(日) 

～魚屋さん直伝！旬の魚のおろし方～ 

 ・オリーブコーラス 花のコンサート（牛窓分館） ５／２５(日) 

(長船町公民館) 

 ・ふれあい学級：開講式             ５／ ８(木) 

      ：特殊詐欺講話と寸劇＆音楽隊演奏会 

      ：歌って笑って脳トレ広場        ５／２９(木) 

・小菊苗頒布会                  ５／ ８(木) 

・菊づくり講座 

  盆栽の部：５号平鉢上げ、整枝        ５／１０(土) 

大菊の部：４号鉢上げ、だるまのさし芽他    ５／１７(土) 

・男の料理教室①：「日本食の基本」        ５／１５(木) 

・うさぎの学校：「シャボン玉で遊ぼう」      ５／２７(火) 

 

○ 図書館 

  ・おんどく倶楽部「よむもみわ」      ５／ ２(金) 

・もみわフェスタ 2025春                        ５／ ４(日) 
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・味噌玉作り体験                  ５／ ６(火) 

・５月裳掛移動図書館               ５／ ８(木) 

 ・アマチュア人形劇団定期公演            ５／１１(日) 

 ・もみわシネマ：「憧れのハワイ航路」       ５／１８(日) 

 ・こどもシネマ：「おまえうまそうだな vol.2」     ５／２５(日) 

 ＜おはなし会＞ 

  市民：乳幼児対象                ５／２１(水) 

    ：幼児～小学校低学年対象          ５／１０(土)・２４(土) 

  長船：乳幼児対象                ５／１４(水) 

＜おすすめ展示＞ 

  市民：児童「やさいだいすき」            ５／  １(木)～ 

    ：一般「食のしあわせプロジェクト」       ５／ １(木)～ 

    ：ＹＡ「国と国を考える」            ５／ １(木)～  

  牛窓：「最近の子育て」               ５／ １(木)～  

  長船：「よいこそカフェへ」             ５／ １(木)～  

 ＜瀬戸内発見の道＞ 

  企画展「戦争をしていたころの瀬戸内市」    ５／２７～８／３１ 

＜図書館友の会関連＞ 

  視察研修：福山市立図書館・里庄町立図書館   ５／ ８(木) 

 ＜瀬戸内市地域自立支援協議会＞ 

  シフォンケーキ販売              ５／２４（土） 

 

〇 その他 

 ・小学校教育研究会 瀬戸内支会総会         ５／ ９(金) 

・中学校教育研究会 和気・瀬戸内支部総会      ５／ ２(金) 

 ・岡山県公民館連合会①研修会           ５／３０(金) 

 ・女子野球タウンサミット              ５／ ９(金)～１０(土) 

 

(その他) 

 ・備前人権擁護委員協議会定期総会       ５／ ８(木) 

 ・令和 7年度公民館運営審議会 ５／１３(火) 

 ・全国都市教育長協議会定例総会並びに研究大会     ５／１５(木)～１６(金) 

  ・朝鮮通信使船寄港歓迎式典        ５／１８(日)  

 ・１人１台端末の整備企画提案審査委員会      ５／１９(月) 

 ・岡山県都市教育委員会教育長協議会第１回定例会   ５／２１(水) 

 ・密陽市訪問（姉妹都市縁組）        ５／２２(木)～２４(土) 

・令和７年度瀬戸内市文化協会総会       ５／２３(金) 

・瀬戸内市租税教育推進協議会定期総会       ５／２３(金) 

 

山本委員    密陽市との交流だが、押さえておきたいことがある。 

① 異文化を理解し、尊重し、共に生きる態度の育成 

② 日本人としてのアイデンティティ 

③ 英語によるコミュニケーション 

瀬戸内市は、韓国の前身である朝鮮国と朝鮮通信使を通して交流した歴

史がある。これを学ぶ瀬戸内市独自の教育プログラムを構築したらどう
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か。 

   金光委員     密陽市との交流だが、教員の負担にならないように考えて欲しい。 

   萩原教育長    学校での交流は、特別なことをするのではなく、教育課程に位置付けて

無理のないように行えたらと考えている。 

            仮に中学生の訪問を行うとしたら、3 中学校から 2 名ずつ計 6 名の派遣

を考えている。 

            日韓の政治状況を鑑みて、交流の是非を議論していきたい。 

   金光委員     瀬戸内市は AIを使っているか。 

   屋敷参事     市のシステムには AIが入っている。使用の仕方は検討中だ。 

   床委員      長船中の広島研修が、他の 2校と違って日帰りとなっている。以前は宿

泊していたことだし、見直ししてはどうか。 

   屋敷参事     コロナ渦以降、行事の見直しが行われているが、長船中に経緯を確認し

てみる。 

   

   

３．前回会議録の承認 

署名委員   山 本  正 委員   平 松  美 由 紀 委員     

 

４．議  事 

萩原教育長 議事進行  

 

第 30号議案  会計年度任用職員の採用について 

河原課長   （資料を基に説明） 

平松委員    行幸幼稚園の預かり保育士が足りていない状況か。 

河原課長    現在は預かり保育の要望があまりない。夏休み以降増えるかもしれないが、9 月

採用予定の預かり保育士が 1名いる。 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 31号議案  瀬戸内市学校支援チーム構成員の委嘱について 

屋敷参事   （資料を基に説明） 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 32号議案  瀬戸内市牛窓グランド条例施行規則の一部改正について 

櫻田課長   （資料を基に説明） 

全 委 員   ＜異議なし＞ 
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第 33号議案  令和 7年度教育要覧について 

河原課長   （資料を基に説明） 

金光委員   教育大綱の「重点施策」と教育要覧の「教育行政重点目標施策」が一致していない

箇所がある。 

萩原教育長  教育大綱の施策は教育委員会にとどまらず、いろいろな部、課にまたがっている。

教育要覧は、基本的に教育委員会における施策を載せている（一部文化観光課の施

策と重なっているものもある。）。そのため、必ずしも一致しない箇所がある。 

金光委員   P9以降のリード文は、来年度以降はいらないのではないか。それより前のページで、

それぞれの施策の内容はまとめているから。改めて書くと重複する。 

萩原教育長  事務局で検討する。 

金光委員   給食の所で、地場産物を「瀬戸内市産」ではなく「岡山県産」としているのはなぜ

か。 

森山所長   瀬戸内市産のものだけではレンコンやゴボウなどがまかなえないため、数年前から、

地場産物を「岡山県産」という範囲で捉えるようにした。 

金光委員   岡山県産としても、食材全体の約 40％しかまかなえないのか。 

森山所長   瀬戸内市産だけなら約 23％、岡山県産と範囲を広げて約 40％になる。 

平松委員   国立のハンセン病施設が 2 か所あるのは瀬戸内市だけだが、全国に何施設あって、

そのうちの 2施設が瀬戸内市にあるかを記述しておいた方がいいのではないか。 

山本委員   国立のハンセン病施設は全国に 13施設ある。 

校外学習のバスの借り上げ料として100万円の予算をとっているのは大変ありがた

い。 

部活動の地域移行を令和〇年までに完了すると明記したらどうか。 

金光委員   それには反対だ。この記述のままにしておいてよい。文科省の方針がどう変わるか

分からないので。 

山本委員   いろんな意見があっていい。ただ、地域移行を進めていることを示しておくことは

大切だと考える。 

萩原教育長  休日の移行を推進すると記述したらいいと考える。 

床委員    P12 の「個々の障害の状況を把握する」の「障害」を「特性」という言葉に変えた

らどうか。 

金光委員   「特性」だけだとニュアンスが弱くなる。 

萩原教育長  「障害・特性」と併記したいと考える。 

        いろいろご意見をいただいたが、事務局で修正させていただく。 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 34 号議案  令和 6 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書につい

て 

河原課長   （資料を基に説明） 
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全 委 員   ＜継続審議＞ 

 

５．その他 

萩原教育長   井手前委員に表彰状を手渡した。    

         

○次回開催日について 

 令和７年 6月 30日（月） 9：30から 

 

６．閉  会 （１１時０２分閉会） 

 

 

 

        

  

   

 


